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Comisi' de Merca~ 
La comisión de mercadeo ext~
riar de aceites Y grasas comes.tl. 
bies se reunió el pasado 12 de JU
nio con el fin de evaluar la dispo
nibilidad de materias primas na
cionales e importadas del primer 
semestre del presente año y la co
rrespondiente al próximo semes

he. 
En pOi me' término. h~y que d~ 
taca! el ~igniflcallvo InClemento 
de la produccIón d~ 3eelte crudo 
dI< palma por encima de los pro· 
nósticos, De acuerdo a los datos 
recolectados por Fedepalma el 
aumento adk'lonal fue del orden 
de 12.000 toneladas, sín tener 
en cuenta el palmiste. De hecho 
esta materia prima reafirma su 
liderato dentro de la gama de 
productos oleaginosos que pro
duce el país. En el próximo bo
letln se comentará más detalla
damente los aspectos de palma 
africana durante el ler semestre 
de 1984. 

Respecto a las otras dos materias 
primas importantes, soya y algo
dón, vale la pena destacar la sig
nificativa baja de la primera y le
ve de la segunda frente a los esti
mativos iniciales. E~tas reduccio
nes han sido compensadas por los 
aumentos en aceite de palma. 
Otras materias primas como ajon
jol i y maíz conservan práctica
mente sus muy bajos niveles de 
aporte a la canasta de disponibi
lidades nacionales. 

El aporte de las materias primas 
de origen animal, nos a1reverra
mos a decir, han permanecido 
durante 4 semestres casi que cons
tantes por la dificultad de variar 
las cifras ante la imposibilidad de 
obtener estadisticas confiables. 
Nos referimos a la manteca de 
cerdo y sebo. En resumen de este 
aparte se puede decir que en to
tal la producción doméstica de 
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materias primas para la fabr ica
ción de aceites y grasas comesti
bles reportó un aumento bastan: 
te leve; tan leve que no permltlo 
la sustituc'lón de importaciones 
p .. a el segundo semestre del año. 

En cuanto a las importaciones e~
tas han enfrentado algunos obsta
culos que no han sido óbice para 
que se cumpla por lo menos un 
950/0 de lo convenido. Se pueden 
mencionar dos problemas que han 
perturbada el normal desarrollo 
de las mismas: 

1. Las trabas impuestas en gene
ral por el INCOMEX y, 
2 Los precios internacionales de 
I~s materias primas. En cierto mo
do los procesadores han apelado 
al uso de sus existencias para pre
servar el adecuado abastecimien

to del mercado nacional y defen
der al consumidor, hasta que la 
situación recobre su punto nor
mal, como ya se vislumbra, para 
evitar trastornos. 
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Finalmente. la comisión hizo la 
evaluación de cosechas para el 
semestre que viene y del consu
mo llegándose al consenso de que 
solo serían necesarias 70.000 to
neladas de importación para res
ponder a la demanda interna. Va
le la pena anotar que esta cifra es 
exactamente igual a la del p"mer 
semestre. 

Fedepalma, a pesar de acep;ar 
70.000 toneladas de importaclO.n, 
pcopuso inltlalmente que sequn 
lo ObSllTvado aste renglón deberia 
si" de 64.160 toneladas, sufiClen· 
tes pal a el adecuado allastecl
mlenlo SIO embargn, en Mas de 
la CDI1¡¡ertac;íón se acepto la el- , 
¡ra cOlTwrltada p,evlllrldose Que 
con ella se puedan solucionar pro
blemas coyunturales, especial-

mente frente a las restricciones 
de importaciones. De tal suerte 
pues que el país ha asegurado su 
abastecimiento de aceites ygrasas 
comestibles. 

Emes to Vargas Carlos Murgas 

La Junta Directivareunida por pri
mera vez luego de su elección en el 
XI Congreso Nacional Ife Culti
vadores y por mandato expreso 
de los estatutos de la Federación. 
realizó la elección de Presidente 
y Vice-presidente de Junta, nom
bramientos que por unanimidad 
recayeron en los Doctores Ernesto 
Vargas Tovar y Carlos Murgas 
Guerrero, respectivamente. Es de 
anotar, que el señor Presidente 
de Junta fué reelegido para iniciar 
con el Vice-presidente su período
que se prolongará por el término 
de un año. 

Los miembros de Junta exterio
rizaron su reconocimiento a la 

anterior mesa directiva y expre-
saron su agradecimiento al Vice
presidente saliente Dr. Fernando 
Umaña Rojas por la colaboración 
prestada. 

Igualmente, la nueva Junta Direc
tiva respaldó la gestión del Direc
tor Ejecutivo de la entidad Dr. 
Antonio Guerra de la Espriella 
concediéndole votos de confian
za para continuar dirigiendo los 
destinos de la Federación. 


